

## Exige disculpas públicas

# Rompe Cardenal con PRD

► Condiciona diálogo con el sol azteca a que se retiren demandas en su contra  
**Susana Moraga**

El Cardenal Norberto Rivera Carrera rompió ayer con el PRD por los ataques contra su persona por condenar y rechazar las reformas aprobadas en el DF que permiten los matrimonios gays.

La Arquidiócesis Primada de México descartó entablar diálogo con dirigentes del partido del sol azteca hasta que el asambleísta Víctor Hugo Romo se disculpe públicamente por decir que el extinto Cardenal Ernesto Corripio Ahumada tenía hijos y el partido retire las demandas que interpuso contra Rivera ante la Secretaría de Gobernación y un juzgado del DF.

"No es posible el intercambio de opiniones en un ambiente en el que no impera el respeto a la persona (del Cardenal), a su dignidad, al derecho fundamental de la libre expresión, a sus valores y a sus creencias religiosas", divulgó ayer por la tarde la Arquidiócesis Primada de México a través de un comunicado.

"El Arzobispo Primado de

México siempre se ha mostrado abierto al diálogo con cualquier persona o partido político; sin embargo, con el Partido de la Revolución Democrática, este acercamiento sólo será posible cuando dicho instituto político cumpla con las dos condiciones innegociables", se indicó.

"Una vez más recordamos a la opinión pública que los valores y principios emanados del Evangelio no son negociables, por lo que la Iglesia Católica jamás aceptará la injusta arbitrariedad de dar niños en adopción a parejas del mismo sexo.

"La Arquidiócesis Primada de México, fiel a las enseñanzas del Papa Benedicto XVI, reitera que ningún católico, en conciencia, puede apoyar a quienes contradicen los valores morales y del Evangelio", señala el comunicado de Norberto Rivera.

Hugo Valdemar Romero, vocero de la arquidiócesis, indicó que los Obispos pueden reunirse con quien lo deseen, pero, tras las reformas aprobadas por la ALDF, el PRD sostiene un conflicto con el Arzobispado.

Questionado sobre la condición del Cardenal, el diputado Romo dijo a REFORMA que no ofrecerá disculpas públicas, pues, para él, ese tema quedó aclarado. "El llamado que hago yo a la

arquidiócesis es a que comulgue con lo que marca su religión y aprendan a perdonar como también nosotros hemos perdonado a los que nos ofenden", afirmó.

## Pero la CEM los recibe

El diferendo que mantiene el Cardenal Norberto Rivera con el PRD no fue impedimento para que la CEM recibiera ayer a una representación perredista.

"Fue el inicio de una etapa que esperamos se consolide para tener relaciones institucionales con los partidos", dijo el presidente de la CEM, Carlos Aguiar.

A la reunión acudieron el coordinador de los senadores perredistas, Carlos Navarrete; el senador por Michoacán, Silvano Aureoles, y el vicecoordinador de los diputados, Guadalupe Acosta.

"Para nosotros es de una valía enorme poder decirles que con la Iglesia católica, con sus ministros, con sus dirigentes, deseamos tener un diálogo fecundo y respetuoso", dijo Navarrete.



# Divide PRD a Iglesia católica

► Se reúne la CEM con legisladores; demanda Cardenal que retiren litigios

**Susana Moraga**

Las diferencias con el PRD, agudizadas por la legalización de los matrimonios entre homosexuales en el DF, causaron división también entre la propia jerarquía católica.

Mientras la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) recibió a legisladores perredistas y anunció que inicia "una nueva etapa" en la relación, el Arzobispo Primado de México, Norberto Rivera Carrera, rechazó cualquier intercambio.

"Fue el inicio de una etapa que esperamos se siga consolidando para tener relaciones institucionales con los partidos políticos", dijo la mañana de ayer Carlos Aguiar Retes, presidente de la CEM, en alusión al encuentro que el lunes sostuvieron integrantes de ese órgano con los senadores Carlos Navarrete y Silvano Aureoles, y el diputado Guadalupe Acosta Naranjo.

Rivera señaló más tarde que no habrá diálogo con el PRD en tanto el diputado local Víctor Hugo Romo no se disculpe públicamente de atribuirle hijos al fallecido Cardenal Ernesto Corripio

Ahumada y mientras el partido no retire dos demandas que interpuso en su contra.

"No es posible el intercambio de opiniones en un ambiente en el que no impera el respeto a la persona (del Cardenal), a su dignidad, al derecho fundamental de la libre expresión, a sus valores y a sus creencias religiosas", señaló en un comunicado difundido por la Arquidiócesis.

La diferencia del Cardenal con la CEM se da a un mes de que la Asamblea Legislativa del DF aprobara las reformas que permiten que personas del mismo sexo se casen y adopten niños, lo cual ha sido condenado por la Iglesia.

Durante la reunión con los perredistas, según Aguiar Retes, Navarrete le informó de la existencia de un frente legislativo para poner más candados a la Constitución y evitar la injerencia de los ministros de culto en procesos electorales y legislativos.

El presidente de la CEM rechazó que la jerarquía católica quiera imponer un Estado confesional cuando manifiesta su rechazo a las reformas en la Ciudad de México.

"Yo creo en el Estado laico, que no es ni confesional ni antirreligioso, ese es el punto también de la Iglesia, se lo dijimos", sostuvo el prelado.

En un comunicado, Navarrete

te informó ayer que el encuentro con la jerarquía católica fue una oportunidad para definir que sólo a través de la comunicación las diferencias pueden ser resueltas.

"Hemos logrado un diálogo de confianza y con este encuentro estamos iniciando una nueva etapa de una relación institucional del PRD con la dirigencia de la Iglesia católica, que me parece debe ser valorada adecuadamente por todos", dijo.

## CENSURAN 'DESVIACIONES'

No obstante el aparente diálogo, y aunque dijeron respetar los derechos de todas las personas y rechazaron promover la homofobia, arzobispos católicos aseguraron que la homosexualidad es una "desviación", además de que pidieron a los homosexuales dominar sus pasiones.

"El ejercicio de la homosexualidad es una desviación, objetivamente hablando, es una falta moral, y voy a subrayar la palabra: objetivamente hablando, porque lo que sucede en el interior de la conciencia de una persona sólo Dios lo puede juzgar", argumentó José Guadalupe Martín Rábago, Arzobispo de León.

"Nosotros queremos que todas las personas vivan con dignidad, tanto los que tengan alguna tendencia homosexual, como quienes no la tengan... Lo importante es que el hombre tenga una capacidad de dominio sobre sus propias pasiones, sobre sus instintos", dijo Alberto Suárez Inda, Arzobispo de Morelia.



**ACERCAMIENTO.** Los legisladores perredistas Silvano Aureoles, Carlos Navarrete y Guadalupe Acosta Naranjo (der.) se reunieron con integrantes de la Conferencia del Episcopado Mexicano (al fondo).

Especial